

Statements der Geschäftsleitung:

... Auch im Bereich des Handwerks und unter den erst seit wenigen Jahren teilnahmeberechtigten weiteren Organisationen zeigen die Aussagen von Vorreitern das besondere Umweltengagement. ...

Erich Heidrich GmbH

Standort: Nürnberg Beschäftigte: ca. 20 EMAS seit: 1997

Sonstiges: Umweltpreis der Stadt Nürnberg; Umweltbotschafter

des Umweltpakts Bayern





Umweltschutz hat bei Heidrich jahrelange Tradition. Heidrich unterzog sich als Deutschlands erster handwerkli-

cher Schlossereibetrieb einer Validierung nach der EG-Öko-Audit-Verordnung (heute EMAS).

Damit verfolgen wir den von uns schon vor Jahren eingeschlagenen Weg aktiven Umweltschutzes konsequent weiter. Um unseren erreichten Umweltstandard weiter zu erhalten und zu verbessern, werden unsere Mitarbeiter regelmäßig geschult und über Neuerungen informiert.

Das Engagement für eine lebenswerte Umwelt fließt in alle betrieblichen Entscheidungen ein. Umweltschutz ist jedoch nicht nur Chefsache, sondern gelebter Arbeitsalltag für alle Mitarbeiter.

Dialog mit der Öffentlichkeit:

... Der Dialog mit der Öffentlichkeit und anderen interessierten Kreisen ist unverzichtbarer Bestandteil von EMAS. Primär geschieht dies durch die Umwelterklärung. In der Umwelterklärung berichtet die Organisation über alle umweltrelevanten Belange so z.B. die bedeutenden Umweltaspekte und die Umweltziele. Aber auch auf anderen Wegen können Organisationen, z.B. durch Veranstaltungen und durch Verwendung des EMAS-Logos über die Umweltleistungen informieren. Erfahrungen zeigen, dass die EMAS-Teilnahme dann regelmäßig stärker wahrgenommen wird, wenn die Teilnehmer von sich aus aktiv hierüber informieren und die EMAS-Registrierung publik machen. ...

Erich Heidrich GmbH, Nürnberg

Das Verhältnis zu Behörden und Stadtverwaltung hat sich positiv entwickelt; die EMAS-Registrierung hat die Firma "bekannt" gemacht. Sie hat mittlerweile den Status eines "Vorzeige-Betriebs". Mit dem verstärkten Umweltengagement wurden neue Kunden gewonnen, die vor allem auf eine ökologische und nachhaltige Betriebsführung Wert legen. Im Verhältnis zu Versicherungen und Banken hat sich keine Änderung ergeben, da dort bisher kein Interesse vorhanden ist.

Staatliche Anreize:

... Bei EMAS-Teilnehmern können aufgrund der besseren Aufbereitung von Unterlagen und den vorliegenden Datengrundlagen über die betriebliche Umweltsituation, umweltrechtliche Genehmigungen und Überwachungsmaßnahmen mit deutlich vermindertem Aufwand durchgeführt werden. Daher gewähren zahlreiche Bundesländer Gebührenerleichterung bei Genehmigungs- und sogar bei Überwachungsmaßnahmen. ...

Erich Heidrich GmbH, Nürnberg

Verwaltungserleichterungen jeglicher Art sind "gerne willkommen", vor allem bei den Betrieben, die sich freiwillig engagieren und sich einer externen Überwachung unterziehen.

Weiterhin ist die Berücksichtigung von Zertifikaten bzw. Managementsystemen bei öffentlichen Vergaberichtlinien sowie die Steigerung des Bekanntheitsgrades eine stetige Forderung an die Politik.